

## Wege der Freundschaft - Stationen der Partnerschaft Neckargemünd – Evian-les-Bains

### Partnerschaft der Vereine Freiwillige Feuerwehr Neckargemünd und Sapeurs-Pompiers d'Evian

Das 110-jährige Jubiläum der Feuerwehr Neckargemünd im Jahre 1974 bildete den Auftakt für die freundschaftlichen Beziehungen der Feuerwehren der beiden Partnerstädte. Die ersten Kontakte knüpften die Kommandanten Erich Ziegler und Bernard Minam-Borier.

Seither brennt das Feuer der Freundschaft in den Herzen der französischen und deutschen Feuerwehrmänner, die sich mit Offenheit und dank gemeinsamer Interessen über alle Sprachschwierigkeiten hinweg bestens verstehen.

Erfreulich ist es, dass auch die nachfolgende Generation in die Fußstapfen der Begründer dieser Freundschaft tritt und die herzlichen Beziehungen weiterpflegt. Bis zum Jahre 2009 fanden 21 Begegnungen in Evian oder in Neckargemünd statt. Während all dieser Begegnungen an den Ufern des Neckars oder des Genfer Sees kamen sich die Feuerwehrmänner näher, lernten die Familien und auch die beiden Partnerstädte gut kennen. Was haben sie nicht schon alles gemeinsam erlebt:

Die Feste zum 110-jährigen und 125-jährigen Jubiläum der Feuerwehr Neckargemünd; die Auszeichnung von Kommandant Bernard Minam-Borier mit der Ehremedaille für internationale Zusammenarbeit; diverse Schauübungen; Treffen der Jugendfeuerwehren in Evian; Besuch der Brauerei Palmbräu; Besuch von Chamonix und Fahrt zum Montenvers; Besuch von Avoriaz und Les Lindarets; Besichtigung der Feuerwehrleitstelle in Heidelberg; Annecy und Le Grand Bornand; Lausanne mit Olympia-Museum; Besuch der Jugendfeuerwehr Neckargemünd in Evian; gemeinsames Abenteuer im Hochseilgarten von Neckargemünd; Besuch der Brauerei Weldebräu; Nervenkitzel mit dem Fantastic-Kabel von Châtel.

Die Neckargemünder Senioren der Feuerwehr besuchten Evian und erkundeten die Umgebung, z. B. den Lac de Bourget, die Abtei von Hautecombe und Aix-les-Bains. Bei einer zweiten Reise wurde der Stausee von Mosson (1.930 m) und Chamonix besichtigt.

Auch an den Festlichkeiten des 40-jährigen Jubiläums der Partnerschaft werden die Feuerwehrleute aus Neckargemünd und Evian teilnehmen. Die Flamme der Freundschaft brennt immer noch hell und wird hoffentlich niemals verlöschen!



Ehrung anlässlich des 125-jährigen Jubiläums der Freiwilligen Feuerwehr Neckargemünd 1989.

V. l. n. r.: Der Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr Bad Bramstedt, Bürgermeister Oskar Schuster, Kommandant Bernard Minam-Borier von Evian, Kommandant Karl-Friedrich Merkel von Neckargemünd, Rosemarie Otruba, Jörg Buchwald, FFW Neckargemünd.